

# → 5

## **Nouveau Campus**

**<sup>86 – 87</sup> Horizon 2027**

**<sup>88 – 89</sup> Une co-construction  
avec les parties prenantes**

## **New Campus**

**<sup>86 – 87</sup> Due to be completed in 2027**

**<sup>88 – 89</sup> A Co-Creation Project  
with Stakeholder Collaboration**

---

## Nouveau Campus

### Horizon 2027

Le campus parisien de l'Université Paris Dauphine - PSL se transforme pour être à la hauteur des ambitions de l'établissement : à la pointe du numérique, et de l'innovation scientifique et pédagogique. À l'horizon 2027, les étudiantes et étudiants, enseignantes-chercheuses et enseignants-chercheurs, chercheurs et chercheurs du monde entier seront accueillis dans un bâtiment plus accessible, moderne et lumineux, avec une empreinte énergétique réduite.

## New Campus

### Due to be completed in 2027

The Université Paris Dauphine - PSL Paris campus is transforming to become worthy of the ambitions of the university: forefront of digital; and innovative when it comes to research, teaching, and learning. From 2027 onwards, students, research professors and researchers from around the world will benefit from a brighter, more modern and more accessible building with a reduced energy footprint.

↓ La nouvelle aile, sur pilotis, reliera les bâtiments historiques au-dessus de la cour.  
The new wing, which will be raised on stilts, will connect to the historic buildings above the quad.



## → La pose de la première pierre

Le 7 décembre 2021, l'Université Paris Dauphine - PSL a inauguré le chantier de transformation de son campus, sous le patronage de la Ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, Frédérique Vidal, de la Présidente de la Région Île-de-France, Valérie Pécresse, et du Président de l'Université Paris Dauphine - PSL, E. M. Mouhoud.

## → Un nouveau bâtiment et des espaces entièrement rénovés

Le projet architectural de Renaud Tudoret et du cabinet GPAA comprend la construction d'une nouvelle aile de 4 000 m<sup>2</sup>, sur pilotis, qui constituera un pont de six étages entre les bâtiments historiques de 60 000 m<sup>2</sup>, qui seront eux-mêmes entièrement rénovés. Le Nouveau Campus permettra d'accueillir la communauté dauphinoise dans de meilleures conditions, mais surtout de faire de l'Université Paris Dauphine - PSL un lieu d'apprentissage novateur en matière de pédagogie et de recherche à l'ère du numérique. Ainsi, un *learning center* de 3 000 m<sup>2</sup> réunira les bibliothèques d'étude et de recherche, l'Incubateur Dauphine, la salle des partenaires, une grande terrasse, un lieu de restauration et d'exposition... Conçus pour favoriser les échanges informels, ces espaces innovants et conviviaux stimuleront le partage des savoirs et la création.

Parallèlement au chantier, ont débuté les travaux du tramway qui desservira le campus parisien début 2024, améliorant encore l'insertion de l'université dans la ville.

L'entreprise EPAURIF gère la maîtrise d'ouvrage et le groupe Léon Grosse réalise les travaux.  
Le budget global des travaux est de 154,7 millions d'euros, financé à hauteur de 29,6 millions par l'université, 123,9 millions par l'État et 1,2 millions par la Région Île-de-France.

## → Laying the cornerstone

On December 7, 2021, Université Paris Dauphine - PSL officially opened the construction site for its new campus, in the presence of Frédérique Vidal, Minister for Higher Education, Research, and Innovation; Valérie Pécresse, President of the Île-de-France Region; and E. M. Mouhoud, President of Université Paris Dauphine - PSL.

## → A new wing and full renovation of existing spaces

The architectural plan drawn up by Renaud Tudoret and GPAA architects encompasses the construction of a new wing on stilts which will extend over 4,000 m<sup>2</sup> and connect 60,000 m<sup>2</sup> of historic buildings across its six levels. The historic buildings will also be fully renovated. The new campus will enable us to provide the Dauphine community with an improved environment in which to carry out their studies and work, but above all to make Université Paris Dauphine - PSL an innovative place of learning when it comes to teaching and research in the digital age. A 3,000 m<sup>2</sup> learning center will house the research and study libraries, the Dauphine Incubator, the Partner Studio, a large terrace, and an eating and exhibition space... These innovative and welcoming spaces have been designed to foster knowledge-sharing and creativity.

At the same time as work was begun on the new campus, works on the tramway that will serve the Paris campus from the beginning of 2024 also began, which will further improve the university's accessibility within the city.

EPAURIF is the appointed project management company and the Léon Grosse Group is charged with carrying out the works.  
The total budget for the works is €154.7 million, €29.6 million of which will be financed by the university, €123.9 million by the State and €1.2 million by the Île-de-France Region.

## Un impact environnemental optimisé

Dans la logique du programme Dauphine Durable (voir page 56), ce projet de transformation a également pour vocation de réduire l'empreinte environnementale du campus. Ainsi, pour les matériaux de construction, l'approvisionnement sera assuré en filière courte, tandis que pour le mobilier, des solutions d'économie circulaire seront privilégiées.

Sur le plan énergétique, les travaux de rénovation vont permettre d'améliorer l'isolation thermique et sonore du bâtiment, et de réduire de 50 % sa consommation d'énergie. À cette fin, l'université sera raccordée au réseau de la Compagnie Parisienne de Chauffage Urbain (CPCU), dont la moitié des sources d'énergie utilisées pour produire sa chaleur est renouvelable ou de récupération. À noter également que la végétalisation de la cour anglaise et des terrasses contribuera à la biodiversité sur le campus.

Enfin, pendant la durée du chantier, au minimum 75 % des matériaux de curage et de démolition seront recyclés ou réemployés.

## Minimizing our environmental impact

As part of the Dauphine Durable program (see page 56), this transformation project also aims to reduce the campus' impact on the environment. Building materials will therefore be sourced from short supply chains, while in terms of furniture, options that support the circular economy will be preferred.

In terms of energy efficiency, the renovation works will improve the building's heat and sound insulation, and will reduce its energy consumption by 50%. To this end, the university will be connected to the Parisian Urban Heating Company (CPCU)'s network, which sources half of its energy from renewables and heat recovery systems. It should also be noted that planting in and around the sunken garden and on the terraces will contribute to biodiversity on campus.

Finally, while the works are underway, a minimum of 75% of waste from clearing and demolition will be recycled or repurposed.

## Nouveau Campus

### Une co-construction du projet avec les parties prenantes

Le chantier du Nouveau Campus a pour particularité de se dérouler en site occupé. Labellisé « faibles nuisances », il est conçu pour assurer la continuité des activités de recherche et d'enseignement durant les travaux. La priorité donnée à la construction de la nouvelle aile permettra d'utiliser cette surface pour réaffecter provisoirement les bureaux et les salles du bâtiment historique durant les phases de rénovation. La Vice-présidente Projets Immobiliers et Nouveau Campus, Valérie Renaudin, mobilise toutes les parties prenantes autour du projet afin que la vie à l'université se poursuive dans les meilleures conditions et pour faire émerger des initiatives originales, dans un esprit de co-construction.

## New Campus

### A Co-Creation Project with Stakeholder Collaboration

The construction site has one particular feature: it will be occupied and in use while the works are being carried out. The project has been designed to ensure continuity in terms of our research and teaching activities while the works are taking place, and the works have been categorized as producing "low noise emissions". The building of the new wing has been prioritized, so that this space can be used to temporarily house the offices and class rooms from the historic building while the renovation works are carried out. Valérie Renaudin, Vice-President for Capital Projects and New Campus, has galvanized all stakeholders around the project, to ensure university life can continue under the best possible conditions, while fostering a spirit of co-creation and creating an environment that allows original ideas and initiatives to emerge.

↓ Terrasse de 300 m<sup>2</sup>  
300m<sup>2</sup> terrace





## → De la concertation à l'action

— Un comité composé d'enseignant(e)s-chercheur(euse)s et de personnels administratifs s'est réuni régulièrement entre février et juin 2022 afin de repenser l'usage des espaces de bureau dans une ère post Covid.

— Le groupe de travail Travaux Dau', composé d'élu(e)s étudiant(e)s et de la Vice-présidente, se réunit tous les mois pour traiter d'un sujet en lien avec le projet architectural et anticiper les besoins de la communauté étudiante pendant le chantier.

— Des membres du LAMSADE préparent un algorithme de cinématique, afin d'optimiser l'organisation des déménagements successifs durant les travaux jusqu'à la finalisation du projet en 2027.

## → L'implication des associations

— Une dizaine d'étudiant(e)s en Master Business et Transformation a élaboré un programme Ambassadeurs étudiants afin de valoriser et d'engager cette communauté dans le projet.

— En vue des déménagements à venir, une première opération de sensibilisation et d'aide au tri dans les bureaux, nommée « Tri'Athlon », a été organisée avec les associations étudiantes Dauphine Durable et Noise Paris-Dauphine.

— De nouveaux espaces de convivialité vont remplacer la cour d'honneur en travaux à partir de septembre 2022. Un premier, situé au fond de la cour, accueillera une fresque murale de l'artiste Jibé, lauréat du concours Street Art @ Dauphine, initié par L'Urbaine Paris et l'université. Des clichés 100 % dauphinois sélectionnés par le Lab Photo et Dauphine seront exposés sur les passerelles extérieures de l'aile A, futures zones de détente.

## → Le Nouveau Campus s'expose

— Depuis la pose de la première pierre, l'université se transforme aux couleurs du Nouveau Campus et propose différentes animations dans le hall principal de l'université : projection 3D du futur bâtiment, maquette d'architecture, écran « fil info »...

— Une exposition de photographies sur l'histoire du lieu depuis sa création, composée de 23 panneaux XXL, est installée sur les grilles extérieures de l'université depuis mars 2022.



## → From consultation to action

— A committee made up of research professors and administrative staff met on a regular basis between February and June 2022 to rethink the use of office space in the post-Covid era.

— The working group Travaux Dau' (Dauphine Works), comprised of student representatives and the Vice-President, met on a monthly basis to address subjects relating to the building project and anticipate the needs of the student community during the construction phase.

— Members of the Laboratory for Analysis and Modeling of Decision Support Systems (LAMSADE) came up with a kinematics algorithm, to help optimize the planning of successive moves during the course of the construction and renovation works, up until the completion of the project in 2027.

## → Student organization engagement

— A group of a dozen Master's in Business Transformation students developed a student Ambassador program to ensure the visibility and involvement of the student community in the project.

— To prepare for the upcoming moves, an awareness campaign titled "Tri'Athlon" was launched to provide guidance on sorting in the offices. This was planned in collaboration with the Dauphine Durable and Noise Paris-Dauphine student associations.

— New social spaces will replace the Cour d'honneur (main courtyard), which will be undergoing construction work from September 2022. The first of these will be located at the end of the courtyard, and will feature a mural by the artist Jibé, winner of the Street Art @ Dauphine competition, which was organized by the Urbaine Paris student association and the university. Snapshots selected by Lab Photo and Dauphine, which perfectly encapsulate life at Dauphine, will be on display along the external walkways of wing A, which in the future will be relaxation areas.

## → A new campus emerging

— Once the cornerstone was laid, the university began its transformation, already taking on elements of its future form by offering different activities within the main lobby, such as displaying a 3D projection and architectural model of the future building, along with a "news feed" screen.

— A series of photographs displayed on 23 large-scale panels affixed to the railings outside the university from March 2022 tells the story of the history of the building, going right back to when it was first built.